

INICIO	LA REPÚBLICA	EL DEPORTE	LA VIDA	LAS MUNDIALES	ECONOMÍA & NEGOCIOS	ENTRETENIMIENTO	LAS SOCIALES	CLASIFICADOS		
Opinión	El Norte	Religión	Ventana	Tecnología	Crucigrama	Obituarios	Horóscopo	Club de Lectores	Plan LEA	Blogs

La Vida martes, 20 de septiembre de 2016

1 Comentarios

Interacciones **26**

Iniciativa

Muerte por mil cortes: una historia, dos naciones

La idea es crear consciencia sobre la importancia de cuidar el medio ambiente y la situación sobre un tema fundamental: La tala de árboles en el Parque Nacional Sierra de Barohuco.

Artículo

Santo Domingo

Como parte de la Muestra de Cine Medioambiental, Ciclo General y el Decanato de Asuntos Internacionales e Interinstitucionales de la Universidad Iberoamericana (Unibe), presentaron el documental "Muerte por mil Cortes" a los estudiantes y la comunidad académica, gracias a Funglode.

La idea es crear consciencia sobre la importancia de cuidar el medio ambiente y la situación sobre un tema fundamental: La tala de árboles en el Parque Nacional Sierra de Barohuco.

Hace solo unos meses, como parte del discurso de graduación, el rector de la Unibe, doctor Julio Amado Castaños Guzmán, hizo referencia precisamente, a este mismo trabajo del ambientalista Jake Kheel.

En esta ocasión, los estudiantes no solo tuvieron la oportunidad de ver el documental, sino también de hablar con sus productores, Jake Kheel y Juan Botero Mejía sobre la motivación y el proceso de realización que duró más de 4 años.

Es interesante ver cómo a partir de un hecho, como fue la muerte de Melanio Vargas Medrano en el año 2012, cuidador del Parque Nacional Sierra de Bahoruco, los productores presentan uno de los principales problemas medioambientales que afecta la República Dominicana, que es la tala indiscriminada de árboles para hacer carbón.

El documental muestra todas las facetas de una problemática que es una preocupación pero que continuará de esa manera si no se dan los correctivos de lugar.

Los datos son escalofriantes.

Organizaciones internacionales estiman que alrededor de 450,000 fundas de carbón cruzan la frontera dominico-haitiana cada año. Esto representa unas 30 mil toneladas de carbón. Unas 5,000 mil hectáreas de bosque son depredadas para usar la madera para carbón y para la agricultura, específicamente para el conuquismo.

Pero además, a través de las imágenes, el documental muestra varias realidades, niños trabajando en la tala y quema de árboles; el trasiego de mercancías por la frontera, el involucramiento de personas de República Dominicana y de Haití en las actividades ilícitas, la porosidad de la frontera, entre otras.

También la poca conciencia del daño ambiental que se realiza al talar un árbol. Uno de los testimonios lo evidencia cuando un dominicano que se dedica al negocio dice que hace carbón para no "hacer lo malo" aunque está consciente de que debe sacar el carbón antes de que lleguen las autoridades forestales.

El administrador del Parque Nacional Sierra de Bahoruco, Francisco Jiménez, explica que el carbón no es para consumo sino para vender a precios altos.

Identifican las rutas, las horas, cómo lo transportan. Toda una fuente de conocimientos para quien deseen hacer algo.

Parecería que las personas de la zona tienen una idea más clara que las autoridades sobre lo que se necesita para poder lograr una solución.

La realidad presentada en el documental desnuda una situación que no solo afecta la Sierra de Bahoruco, aunque el documental se enfoca en esta zona de nuestro país, sino que además se viven en otras áreas, incluso protegidas, de la República Dominicana. La protección del medio ambiente es un eje transversal en el currículo académico de Unibe e inicia desde ciclo general, en el primer semestre. Busca crear consciencia sobre la importancia de cuidar nuestro planeta desde los más cercanos. La mejor manera de hacerlo es conscientizando y sensibilizando sobre lo que está sucediendo en nuestro país. Quedarse de brazos cruzados no es una opción, cada persona debe poner de su parte en el cuidado del medio ambiente.



Preservación. La protección del medio ambiente es un eje transversal en el currículo académico de Unibe e inicia desde ciclo general, en el primer semestre.

Sigue Las Grandes Ligas con **La Pizarra del Listin Diario**
Jugadas, estadísticas y resultados
Listin Diario
www.listindiario.com

Más en La Vida

- Capacitación**
María Montez es tema de conferencia en FIL
- Salud mental**
Trastornos que encuentran solución en la psicología
- Salud**
Odontología de alto nivel
- CONGRESO**
Las tendencias del campo digital
- Educación**
Ventaja de tanda semiextendida en aprendizaje
- Formación**
Rol de la familia en proceso enseñanza